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Comunicado 118 
 
 

Reconoce Congreso avances en materia de delitos de alto impacto en CDMX 
 

● Informa titular de SSC reducción del 37 por ciento en feminicidios e incremento 
del 67 por ciento en vinculaciones a proceso por este delito  
 

17.10.23. Tras recibir la glosa del V Informe de Gobierno en materia de seguridad, las 
personas legisladoras del Congreso de la Ciudad de México coincidieron en recocer los 
resultados positivos en la reducción de delitos de alto impacto, presentados por el titular 
de la Secretaría de Seguridad Ciudad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho. 
 
Al tomar la palabra, el diputado Jorge Gaviño Ambriz (Asociación Parlamentaria 
Izquierda Liberal) centró su participación en preguntar qué medidas se han tomado para 
reducir la incidencia en los delitos de alto impacto, combatir el cobro de piso y garantizar 
que quienes porten una placa y un arma estén capacitados física y psicológicamente 
para proteger a la ciudadanía. 
 
El legislador Royfid Torres González (Asociación Parlamentaria Ciudadana) expresó su 
visión respecto a la justicia, paz y seguridad en la ciudad, que difiere al sistema vigente 
al requerir mayores esfuerzos en la reducción de delitos de alto impacto como homicidios 
y robos.  Dio cifras en que la capital ocupa niveles bajos en materia de seguridad e hizo 
un llamado a colaborar en una estrategia que reinserte y reforme, contraria al sistema de 
cárcel y prisión preventiva que sólo han profundizado los ciclos de violencia.  
 
La congresista Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas), 
agradeció a las y los policías el trabajo en la lucha para abatir la delincuencia y la 
violencia; y destacó los resultados registrados en la SSC, donde 254 células criminales 
fueron desarticuladas mediante la detención de 2 mil 249 presuntos delincuentes.  
 
En tribuna, el diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza 
Verde Juntos por la Ciudad) aseveró que la seguridad capitalina ha contado con una 
gran labor de investigación e inteligencia, con la aplicación de innovaciones que han 
disminuido la delincuencia, y celebró los avances en seguridad a favor de las mujeres y 
en protección animal.  
 
En tanto, la legisladora María de Lourdes Paz Reyes (PT) aseguró que “una ciudad de 
derechos debe construirse desde una perspectiva feminista, para lograr ser realmente 
una ciudad igualitaria y prospera”, y reconoció la reducción de los índices delictivos de 
los feminicidios, violencia sexual y acoso callejero, así como de las distintas formas de 
violencia digital en contra de las mujeres.  
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En su oportunidad, la diputada Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) lamentó que no haya 
una estrategia para resolver el problema de extorsión por derecho de piso y que no se 
brinde apoyo inmediato a las víctimas. Agregó que este delito antes era focalizado en 
alcaldías como Cuauhtémoc Iztapalapa o Tláhuac; sin embargo, ahora se ha extendido 
a demarcaciones como Iztacalco, Venustiano Carranza y Xochimilco, por ello solicitó 
información sobre la estrategia implementada para su erradicación.  
 
Al exhortar al secretario de seguridad a continuar con los programas de prevención del 
delito que buscan fortalecer la cultura y el tejido social, el congresista Ernesto Alarcón 
Jiménez (PRI) destacó la buena coordinación entre alcaldías y SSC para contar con 
mejores resultados en seguridad.  
 
El diputado Héctor Barrera Marmolejo (PAN) manifestó la disposición de su partido para 
abonar en lo que se requiera para mejorar la seguridad pública en beneficio de la 
ciudadanía. Asimismo, pidió mejores condiciones laborales para el ERUM, al tiempo que 
solicitó su apoyo para resolver la situación respecto a las irregularidades en las cajas de 
ahorro de la policía. Además, conminó a la autoridad a que se garantice que mientras los 
elementos de la SSP inician sus trámites de pensión conserven sus derechos de 
seguridad social.  
 
La legisladora Yuriri Ayala Zúñiga (MORENA) recalcó los resultados de la dependencia, 
mismos que se han construido con una perspectiva integral que atiende las causas que 
generan violencia y la delincuencia, a través de inversiones históricas en favor de 
sectores que han sido excluidos.  
 
Señala SSC que el combate a la corrupción se gana con honestidad y legalidad 
 
En respuesta a las preguntas de las y los legisladores, el secretario de Seguridad 
Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, señaló que, para avanzar en el combate a la 
corrupción dentro de la institución, se ha instruido a todos los elementos a guiarse por la 
honestidad, legalidad y ética, como principios fundamentales para ofrecer a la ciudadanía 
un “servicio eficiente, cercano y honesto”.  
 
Informó que entre enero de 2019 y septiembre de 2023 se detuvo a 396 elementos en 
activo, con 208 en flagrancia y 188 en cumplimiento a órdenes de aprensión por su 
participación en delitos de alto impacto, incluida la detención de 15 mandos; además de 
la sanción de 7 mil 10 policías por conductas contrarias a la normatividad.  
 
Con relación a los feminicidios, resaltó que, entre septiembre de 2020 a septiembre de 
2023, se ha reducido en 37 por ciento la comisión de feminicidios e incrementado en 67 
por ciento las vinculaciones a proceso por este delito, además de la vinculación a proceso 
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de 12 mil 495 agresores de mujeres, entre 2019 y 2023; y destacó una reducción en la 
cifra negra de violaciones, al brindarle mayor confianza a la población para la denuncia 
de este delito.  
 
Con relación a la recepción e incorporación del Sistema Penitencial, señaló que se ha 
logrado la certificación completa de 778 custodios, que ya pertenecen a la carrera 
policial; y reducido el delito de extorsión desde los penales.  
 
En cuanto a quejas por violaciones a derechos humanos, informó que se ha concluido 
de manera satisfactoria con 23 mil 870 denuncias, que representan una reducción del 
rezago en 85 por ciento, con relación a octubre de 2019, gracias a una buena relación 
con la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México. 
 
En su última participación, Vázquez Camacho agradeció a todo su equipo de trabajo y a 
las instituciones de seguridad por la labor realizada, y reconoció el papel de las mujeres, 
quienes actualmente tienen presencia de un 50 por ciento más en puestos de mando en 
la corporación.  
 
Enfatizó que la coordinación con el equipo de la Secretaría de Gobierno, comerciantes y 
otras dependencias ha sido fundamental en la disminución de delitos de alto impacto y 
para mejorar las condiciones de vida de las y los capitalinos.  
 
“El diálogo entre los dos poderes es posible y es constructivo”, dijo y agregó que, se han 
combatido las causas de la inseguridad implementado una eficaz estrategia múltiple 
entre las instituciones. Aseveró que los resultados positivos son parte de la experiencia 
de la ciudadanía. “La ciudad hoy es más segura, esto es una verdad imposible de 
ocultar”, concluyó.  
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